

“LA TARDE”

POSADAS, 27 de Septiembre de 1917.

El sistema de pensiones

Hace poco, un diario daba la noticia de que una joven de diez y siete años, para fugarse del convento donde se hallaba aislada, había arrojado a la calle desde un muro de seis metros de altura. Días antes, otras dos jóvenes también habían huído del mismo convento. Agregaba el diario que de las declaraciones de la niña se desprende que huyó para escapar a la rutina del trabajo que en el convento se inflige a las aisladas, y que aquella se quejaba, además del trabajo excesivo, de que éste era agravado por los repetidos y continuos ejercicios religiosos a que se les obliga.

La noticia nos hacía pensar en el sufrimiento de viudas y huérfanos que la vejez de la fortuna priva despidiéndolos de pan y de techo. Para socorrer a estos ineluctables habiéndose levantado los asilos. Y bajo este punto de vista nos parecía que tales establecimientos cumplían importante y meritoria función social. Pero veíamos también que los aislados huían de ellos, aún a costa de exponer la vida, y que otros pobres los rehúsan, que les tenían horror, prefiriendo “dormir, en una noche glacial, en un banco de plaza, teniendo por techo las estrellas, que soportar una noche de hospicio”.

Ello nos llevaba como de la mano a deducir que el sistema de asilos, necesariamente, debía de adolecer de defectos capitales, y se nos ocurría que si el dinero que había de destinarse al sostenimiento de establecimientos de beneficencia se invertiera en pensiones, pensando a las viudas y huérfanos pobres como se pensiona a las viudas y huérfanos militares, altos empleados, etc.; quizá el nuevo método respondería mejor que los establecimientos benéficos a la disminución del pauperismo.

A tal altura de nuestras divagaciones, nos llamó la atención el siguiente título de un artículo de dicho diario: «Las pensiones a las viudas en Norte América». Y en ese artículo encontramos algo más substancioso que cuanto nosotros hubiéramos podido pensar.

Durante los cuatro últimos años dice el diario de referencia—el estado de Pennsylvania ha acordado ayuda financiera a las viudas que quedaban en la miseria.

El sistema ha dado tan buenos resultados, que la legislatura proyecta aumentar para el próximo año la suma que se destina a este servicio.

El mismo estado de Pennsylvania, al acordar dichas pensiones a las viudas, sostiene que no se trata de un acto de caridad, sino que deben ser consideradas como salarios pagados por un trabajo que tiene un valor financiero particular para la comunidad—la preparación de ciudadanos decentes y respetuosos a las leyes—Si la viuda, en cambio de los ocho o diez dólares semanales que recibe, da al estado uno, dos o tres hombres o mujeres industriuosos y capaces, devuelve con creces la suma acordada.

La teoría de las pensiones a la maternidad es tan simple como convincente. El estado es indiscutiblemente el responsable del destino de los huérfanos abandonados, y cumple su obligación, colocándolos bajo el cuidado de ins-

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CIENCIAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

tuciones de caridad. Como escuelas para formar ciudadanos, estas instituciones, aún las más capaces y de dirección más consciente, son inadecuadas. Una institución no es nunca un substituto satisfactorio del hogar, y el cuidado de los directores mejor intencionados jamás puede hacer por los menores lo que sus mismas madres.

De manera, pues, que debiendo el estado costear el cuidado y educación de los huérfanos, ¿no sería más inteligente pagar directamente a las madres para que ellas puedan cuidarlos en el ambiente del hogar? Es claro que en estos términos se plantea el problema en su forma más elemental, pero es fácil convenir en que el sistema puede dar margen a abusos. No obstante ello, la prueba definitiva del mismo debe buscarse en los propios niños. En este sentido, si resultara que un crecido número de huérfanos criados por sus madres con el sistema de las pensiones fueran más tarde delincuentes, ello bastaría para desacreditarlo, y si, por el contrario, probaran ser buenos ciudadanos, la bondad del sistema quedaría evidenciada.

Por esta última razón es que resulta tan valiosa la experiencia hecha en Pennsylvania. Durante los cuatro últimos años el estado ha acordado ayuda a 722 niños de Filadelfia, un grupo que representa todos los diversos tipos y razas que congregan las grandes ciudades norteamericanas. Bien, pues: ni uno solo de estos niños ha sido jamás llevado a la corte juvenil por delito alguno, ni realizado acto cualquiera que aconsejara la necesidad de recluírlo en ningún reformatorio. Por el contrario, las pruebas a que fueron sometidos estos niños, criados por sus madres pensionadas, han permitido comprobar que su educación moral es perfecta, y que pocos años de huérfanos pueden ofrecer un resultado idéntico.

La huelga ferroviaria

No hay miras por ahora de que sea resuelta la huelga ferroviaria. La vida comercial del país se halla totalmente paralizada debido al conflicto, causando perjuicios incalculables a la economía nacional.

Sin embargo, parece que las empresas se obstinan en su espíritu de intransigencia y niegan a pactar arreglo, no obstante la intervención del gobierno nacional en el sentido de conciliar las dos partes.

Aquí vivimos poco menos que

aislados del resto del orbe, pues, ni salen ni llegan trenes, ni se recibe correspondencia y no falta quien se queje por esta anomalía, tampoco recibe los sueldos.

Es de presumir que esto no se prolongará muchos días, pues, según se refiere en los despachos telegráficos, ya empiezan a sentirse en muchas partes los efectos del paro, notándose la escasez de artículos de consumo.

Menos mal que a nosotros no nos toca todavía soportar esos colazos preludadores del hambre, pero si la cosa se prolonga, no estamos exentos de pasar unos días de vigilia...

UNA BUENA IDEA

Servicio informativo de «La Razón»

Tomando en cuenta la situación especial que atravesamos motivada por la huelga ferroviaria, el diario «La Razón», en el deseo de que no falte la información de los asuntos de más palpitante actualidad, ha organizado un servicio telegráfico con sus corresponsales del interior a objeto de que éstos hagan saber del público las últimas novedades.

Es un esfuerzo plausible del gran órgano metropolitano que durará mientras persista la situación anormal.

Ayer dimos un despacho recibido por su corresponsal en ésta y a continuación insertamos otro recibido esta mañana, que dice:

«Corresponsalia «La Razón»

Posadas.

BUENOS AIRES, septiembre 27.

—Telegrafían del Perú que el gobierno de ese país envió ultimátum a Alemania, dándole ocho días para que dé satisfacción sobre el hundimiento de la barca peruana «Lorton».

—Informaciones de Londres, refieren que los aeroplanos alemanes realizaron un nuevo raid sobre la capital inglesa, ocasionando 6 muertos y 16 heridos.

—En aguas españolas fué hundido el vapor francés «Amiral Kersaint» por un submarino alemán.

—Realizose ayer tarde en for-

ma imponente la manifestación organizada por la juventud, pro ruptura de relaciones con Alemania. Acudieron millares de personas, pronunciándose vibrantes discursos.

—Espérase con ansiedad el decreto del presidente de la República, respecto al voto sancionado por el Congreso de romper las relaciones con Alemania.

—Persiste en el mismo estado la huelga ferroviaria. Los delegados de los obreros presentaron un nuevo pliego de condiciones, pero se descuenta que no lo aceptarán las empresas.

—Huelguistas colocaron una bomba en la panadería «Mar del Plata», sin causar víctimas.

—Informan de General Pico, que los huelguistas ferroviarios incendiaron 50.000 metros cúbicos de leña que había allí esperando embarque.

—A último momento se tiene conocimiento de que los manifestantes de ayer tarde cometieron atropellos contra casas alemanas, a las que causaron perjuicios.

La Razón.

La leche como alimento

El periódico «Nuestra Tierra», que no ignora que en esta época de escasez de trabajo, salarios reducidos y alimentos caros, la economía doméstica es una ciencia necesaria, indispensable, en los hogares, dice que cuando la suma que se invierte en alimentar una familia es limitada por la pobreza, hay interés en com-

par lo que más nutrición dé con la misma suma de dinero».

«La leche —añade— es uno de los mejores alimentos para las clases trabajadoras; no requiere gasto en grasa ni en combustible y no tiene desperdicio. Puede prepararse de muchas maneras como componente de platos diversos, apetitosos y nutritivos».

Dice también que la leche es rica en proteína y en cal y fósforo y apoyándose en datos que publican los especialistas del Departamento de Agricultura de Washington y que ilustran respecto del valor de la leche comparado con el de otros alimentos usuales, agrega:

«Un litro de leche contiene tanta proteína como 1/5 kilo de carne de lomo, como 4 huevos o como 1/4 kilo de pollo. Un litro de leche contiene tanta energía (grasa e hidratos de carbono) como 200 gramos de carne de lomo; como 8 huevos o como 285 gramos de carne de pollo».

Pero a «Nuestra Tierra» le resulta bien su argumento económico porque calcula en 15 centavos el precio del litro de leche en el peor de los casos, que es lo que el consumidor paga ahora en Buenos Aires, a donde, para llegar, tiene que soportar los gastos de acarreo desde el tambo a la estación, el flete y el de retorno de los tarros vacíos, además del costo de pasteurización y la utilidad que debe obtener el repartidor, el leñero.

Y, naturalmente, supone que cuanto más próximo esté el consumidor del tambo, más barata podrá adquirir la leche.

Por lo que respecta a las pro-



¿Cuál es el mejor jabón?

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pestones,

Puntillas, Cambraís, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Didan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores CERVEZAS

Y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".

vincias de Buenos Aires y Santa Fé no dudamos que «Nuestra Tierra» tiene razón; pero que se venga por estos pagos y verá como queda su argumento.

Aquí la carne y los huevos son caros, tan caros como en Buenos

Aires y la leche... se vende a 30 y 40 centavos el litro cuando su precio no es mayor.

Ese alimento del pobre, es, en estas alturas, artículo de lujo.

Parecerá mentira, pero es verdad.

LA GUERRA EUROPEA

Nuestro país y Alemania

La gran manifestación de ayer en Buenos Aires
LA ACTITUD DEL GOBIERNO
EL CONFLICTO FERROVIARIO
TENTATIVAS DE ARREGLO FRACASADAS

En el frente francés—Progresos británicos—Combates de artillería—Bombardeo de una base alemana—General ruso condenado—Operaciones rusas—La ofensiva italiana—Ventajas de los italianos—Raid aéreo sobre Londres.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, septiembre 27.—Se celebró ayer la colosal manifestación patrocinada por la juventud, para pedir la ruptura de relaciones con Alemania.

Los manifestantes llenaban varias cuadras dando vivas a la causa de los aliados.

Varios de los oradores que hablaron tuvieron frases de censura para el gobierno, por su falta de decisión para pronunciarse.

En el recorrido de la manifestación fueron atacadas algunas casas de comercio cuyos dueños eran alemanes, a las que causaron perjuicios materiales.

La policía tiene que intervenir varias veces para contrarrestar los excesos de algunos manifestantes.

Buenos Aires, septiembre 27.—Las gestiones del gobierno para hacer cesar el paro general de los ferroviarios, no tuvieron éxito, hallando múltiples obstáculos para llegar a un arreglo.

Las empresas no quieren acceder al petitorio de los obreros, lo que contribuye a excitar los ánimos.

De varios puntos de la República llegan noticias de que los huelguistas han cometido diversos atentados contra las líneas ferroviarias, levantando los rieles en varias partes.

Buenos Aires, septiembre 27.—Dice que el gobierno no proclamará el estado de sitio como se había pensado, porque confía en que se solucionará la huelga.

Buenos Aires, septiembre 27.—Sigue la agitación contra Alemania, condenándose la pasividad del Ejecutivo.

El gobierno no se ha pronunciado todavía sobre el voto de la Cámara de Diputados y circulan rumores de que esta tarde aparecerá un decreto.

Algunas casas alemanas mantienen cerradas sus puertas.

EUROPA

FRANCIA

Paris, septiembre 27.—Un comunicado del Ministerio de la Guerra publicado anoche, dice lo siguiente:

Los británicos ganan terreno al sur de Ipres, habiendo desalojado al enemigo de las posiciones que ocupaba.

En las cercanías de Lens fué rechazado por nuestras tropas un contra ataque de los alemanes, a los que tomamos más de 100 prisioneros.

Prosiguen desarrollándose con violencia los combates de artillería en la margen izquierda del Mosa.

Una escuadrilla de nuestros aeroplanos bombardeó los campamentos enemigos de Flandes.

Paris, septiembre 27.—Anunciase que los cruceros ingleses bombardearon la base naval que Alemania tiene en Ostende, causando grandes perjuicios.

RUSIA

Petrograd, septiembre 27.—El general Soukhomiul, fué condenado a trabajos forzados a perpetuidad, por su participación con el movimiento revolucionario contra el gobierno.

Petrograd, septiembre 27.—Anunciase que en el frente de Riga, hubo ayer violentos combates de artillería.

Los rusos repelieron dos ataques de los alemanes, obligándolos a retirarse.

En la zona de Drina, los rusos han logrado algunos éxitos.

ITALIA

Roma, septiembre 27.—Informaciones del Estadao Mayor ita-

liano refieren que en el frente del Carso hubo ayer extraordinaria actividad en los ataques de artillería.

Los italianos han obtenido nuevas ventajas en la zona del Trentino, donde consolidaron igualmente las posiciones conquistadas en los anteriores combates.

En el frente de Juliano los austriacos nos atacaron violentamente sin conseguir su objeto.

INGLATERRA

Londres, septiembre 27.—Los alemanes realizaron un nuevo raid sobre esta capital arrojando gran cantidad de bombas.

De los informes obtenidos se han comprobado que los explosivos enemigos causaron la muerte de 6 personas, hiriendo a otros 18.

Los daños materiales son de regular importancia.

Crónica Social

Enfermos

Mejorada la señorita Herminida Vazquez.

NOTICIAS VARIAS

Los sucesos locales

Contra los deseos del vecindario, continúa aún sin resolverse el conflicto entre la Gobernación y el Juzgado Letrado.

Sigue la ruptura de relaciones entre ambas entidades, con grave perjuicio para muchas personas. Todos hacen la misma pregunta: ¿Qué se sabe de política local? Y la contestación es invariablemente la misma.

Nadie sabe nada, nadie sabe si se irá el doctor Sasso, o si se quedará, pues el Ejecutivo permanece imparable y no toma resolución alguna.

Y mientras los pobladores del Territorio se las arreglan, si la pasan mal que aguanten, que al decir del filósofo, ya vendrán tiempos mejores.

Círculo de Obreros

Merced a la buena iniciativa de esta institución, los señores Lutz, Castiglione, Ojeda y Fernícola, inspirados en sentimientos nobles en bien de la clase trabajadora, harán en sus respectivas casas de comercio, un descuento del 5 % en los precios de las mercaderías a los socios de dicha sociedad.

Dicho descuento se hará a base de estampillas de la Caja de Ahorro Postal si así lo desean los interesados, para lo cual las casas citadas cuentan con las estampillas correspondientes.

Las libretas de Ahorro se pueden retirar en la secretaría del Círculo (calle Colón esquina Entre Ríos) o pedir las al cobrador de la sociedad.

De Cerro Corá

Sportivas

Al reorganizarse la Sociedad deportiva Cerro Corá Foot-ball Club ha designado como sus directores a los señores Enrique Blanch, presidente; Alfredo Herrera, vice-presidente; Onofre Herrera, secretario; Campio Hernández, vice-secretario; Francisco Rosas, capitán de team; Francisco B. Patiño, jefe de material;

y J. Oliveira, A. Costa, S. Meza, Z. C. Patiño, C. Volázquez, A. Scheffer y C. Murel, vocales.

Se nombraron socios honorarios a los señores J. Blanch, P. Bonifatio, B. Herrera, A. Boldú, J. Gasser, J. Udachte y otros.

El señor Blanch hará donación de una copa de plata que se jugará en un concurso en el cual podrán tomar parte todas las sociedades de foot-ball de Misiones.

En breve se darán a conocer las bases del concurso.

C. E. Fernández.

Hallazgo importante

En Costa Rica se han excavado multitud de objetos antiguos que indican que los indígenas que ocuparon por muchos siglos el territorio antes del descubrimiento de América por Colón cultivaron en sumo grado el arte de esculpir en piedra. Entre tales objetos hay figurillas de hombres y animales, vasos, jarros y otros utensilios, así como muchos muy artísticos de alfarería. Al excavar antiguas tumbas se ha hallado también multitud de adornos de oro.

Clasificación mecánica de correspondencia

En la oficina principal de correos de Chicago se ha instalado últimamente un notable aparato para clasificar la correspondencia. El aparato de referencia parece una gigantesca máquina de escribir, hallándose conectado con una correa de transmisión. Su teclado se compone de 256 teclas, lo que permite dirigir la carta a un número igual de casillas.

Al tener frente a sí una carta cualquiera, el que maneja el aparato no hace más que tocar una tecla para que aquella vaya a parar a la casilla que le corresponde. La rapidez con que se efectúa la clasificación es realmente maravillosa, pues con dicho aparato puede un hombre hacer el trabajo de treinta. Es este el primer descubridor mecánico de cartas que se adopta en una oficina de correos.

SE JUSTIFICA:

El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende

Especialidad en ropas para hombres, Zapatería. Sombreros.

Variedad en artículos para señoras. Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266 M. MESEGUER—POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colón N. 278

María Bianchi de Franco

Falleció el 28 de Septiembre de 1913

Su esposo, su hija y demás deudos invitan a sus relaciones a la misa que por su eterno descanso se efectuará en la Iglesia Parroquial el Viernes 28 del corriente a las 6 1/4 a. m.

Contribución Territorial

Se previene a los interesados que el día 30 del corriente vence el plazo para el pago de las contribuciones sobre las propiedades rurales, que debió efectuarse en la Aduana local. Pasado ese término, el pago será con multa de acuerdo con las disposiciones vigentes.

Reservado

PARA LA

AGENCIA DE LOTERÍA

SARA

Gobernación del Territorio

Aviso de licitación

Límanse a licitación pública, para el 16 de Octubre del corriente año, para la provisión de raciones de carne de vaca, artículos de Almacén, Panadería y Fideleña, con destino a los empleados y presos de la Cárcel Pública de esta Capital, por el primer Semestre del año 1918, con arreglo a las bases y pliego de condiciones que los interesados pueden consultar en la Secretaría de la Gobernación y en la Dirección de la Cárcel del Territorio. Las propuestas se abrirán en la primera de las Compras citadas el día mencionado, a las 9 a. m. en presencia de los interesados que concurran.

Posadas, Septiembre 18 de 1917.
J. Veneciano Scoparia,
Srto. de la Gob.

LIBROS NUEVOS

La "Librería del Colegio" ha recibido los siguientes libros:

- MARTINEZ ZUBIRIA
 - «Novia de vacaciones»
 - «Casa de los Cuervos»
 - «Flor de Durazno»
 - «Puzos Selladas»
 - «Alegrías»
- RAFAEL BARRET
 - «El Dolor Paraguayo»
 - «Moralidades»
- BLASCO IBANEZ
 - «Los Cuatro Ginetes»
 - «Los Argonautas»
 - «Oriente»
- LÓPEZ DE HARO
 - «El país de los miedosos»
 - «En un lugar de la Mancha»

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del P. O. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cía.
Barrion—Calle Córdoba y Junia.
POBADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANOS NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Accepta poderes—consultas verbales y por escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Ochenta con abogados corresponsales en Rio de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Uruguayana y Posadas.
IGUAZU (ALTO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Martí
Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle COLON N.º 65.—POBADAS

JULIO DIONISI

Constructor de obras Planja y Presupuestos

Construcciones en general
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO DEL

Dr. GUILLERMO VILLAFANE
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA.—CIRUGÍA DE URGENCIA, ETC.

CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE RELIX AZARA N.º 389
TELEFONO N.º 67

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN
Atiende asuntos judiciales y administrativos

BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNIA
POBADAS Misiones

Dr. Juan Parola
MEDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Adolfo J. Pomar
AGREMENSOR NACIONAL

Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

Dr. E. Domínguez Ortiz
ABOGADO

ESTUDIO: San Lorenzo 379
POBADAS MISIONES

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

ACADEMIA MUSICAL "BAUZA"

Desde la fecha se ha recibido esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

LA ARMONIA

CALLE CATAMARCA 309
POBADAS MISIONES

Casa única de venta de gramófonos. Pías y Discos de las mejores marcas y de última moda. Repertorio en piezas de música para piano, violín y cello. Piezas de Repuestos para composuras de Gramófonos. Se trae cualquier artículo a elección del interesado. Todo a precio de catálogo. Se atienden pedidos de la campaña.
León L. Christin.

TRABAJOS COMERCIALES
PIDA EN ESTA IMPRENTA

LEA LO QUE DIRA EL Sábado

Enfermedades de los ojos—Anteojos
Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turin.
Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1914 a Junio 1917).
Enfermedades del fondo del ojo, Catarata, Glaucoma, Estrabismo, Vias Lagrimales, Tracoma, Pestañas desviadas, Manchas de la Cornea.
A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle Lavalle 1312.—BUENOS AIRES.

"LA TARDE"
Dirección, Redacción y Administración
COLON Y SARMIENTO
Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
> trimestre..		4.—	
> semestre..		7.50	
> año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
> atrasado		0.20	

Empresa de Navegación Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA		AGUAS ABAJO	
Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana	2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina	3.— >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria	3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas	4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerta.
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.
Salida todos los días con excepción de los Martes.

GARNICERÍA "LA POPULAR"
DE **Manuel Ramírez & Cia.**
Instalada en el centro de la ciudad frente al "Almacén Popular". Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.
Venta de carne gorda, despachada por certidores competentes.
Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.
El Jueves 27 abrirá sus puertas.

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la "Mueblería Europea"

- 1.º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2.º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3.º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4.º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5.º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POBADAS MISIONES

EN LA **Fábrica DE Sommer**
SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO
ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.
El sábado puede llamarse por nuestra telefona N.º 83 para tratar el pedido
PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS
VENDEMOS PAN NEGRO ESTAS SON LAS
más linditas, más finitas, más fresquitas, más buenas, más surtiditas, más grandecitas, más sabrositas y más baratas
CENTENO Y ARROZ
También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

LEGARON
Questiones Chabut—Montevideo—Rio Cuarto—Roko—Ford—Parmesano, Jamones—Salame MIÁN—Milanesa—País—Bondiola—Mortadella, Chocronete—Ajíes en vinagre—Crema de Muebrillo—Girson—Duraznos—Guinda—Circeta—Fruilla en caja de madera—Crisol—El exquisito café Ouro Preto.
ALMACÉN POPULAR
PAPAS
De Mar del Plata especiales, recibió el Almacén Popular

"Farmacia del Pueblo"
DE **Lindolfo G. Monzón**
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO
Sueros Artificiales
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA
REBURTIDO COMPLETO DE BRO AS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS
Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con toda proficiencia por personal competente y bajo la dirección de su dueño.
Se prepara "606"

Registro de las Recetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se las otras recetas
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

BANCO POPULAR DE MISIONES
Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)
Fundada el 5 de Septiembre de 1917

Directorio Provisorio:— Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º, Sr. Guillermo Jacobson; Vice Presidente 2.º, señor Soriano S. Romero; Vocales: señor Antonio Basadre, señor Julio Benavides, señor Andrés Bianchi, doctor Andrés Chabrilón, señor Julio Dionisi, señor Blas V. Franco, doctor Roberto Martí, doctor Juan Parola, señor José Sponeri, Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo.
Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio ha sido lanzada a la circulación la 1.ª Serie de mil acciones de diez pesos m. c. u. n. a.
Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor Pedro J. Fiallo, calle Colon 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.
Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en dien mensualidades.
Los miembros del Directorio son solidariamente responsables hacia suscriptores de acciones.
Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos.
El objeto de la Sociedad es el otorgar crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas — Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar — Misiones

Empresa de Navegación

JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Corpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. y regresando a Corpus a las 2 p. m. — Regresando de Corpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día, a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio. También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS

LLEGADA A POSADAS

Martes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.
Sabados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Chacras En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

"La Maison Hamard"

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su repertorio un taller de sastrería, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales. Precios excesivamente módicos. Calle Félix Azara esquina Bolívar. LIBERO HAMARD.

Aviso Municipal

CONTRIBUCION DIRECTA

Por resolución del señor Presidente de la II. Comisión Municipal se avisa a los propietarios que el plazo para el pago de la Contribución Directa vence el 30 del corriente mes, encontrándose las respectivas boletas de evaluación a disposición de los interesados en la oficina de la mesa de la Mesa de Entradas. Los pagos que se efectúan durante el mes de Octubre se harán con un recargo del 10 % los que se verifiquen en el mes de Noviembre con el 20 % y con el 50 % los que se obtien en los meses subsiguientes. Posadas, Septiembre 1 de 1917. El Secretario.

ENCUADERNACION

DE **Augusto L. Martínez** EX-ENCUADERNADOR de la Compañía Nacional de Impresos de Buenos Aires

Se encarga de refaccionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modernas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, pasta entera y a la rústica.

Se hacen álbums para fotografías con tapas de terciopelo y pana de seda.

PASPARTU para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrado con terciopelo o pana del color que se pida.

Artículos de cartonería para la reclame y todo lo concerniente al ramo

Precios módicos — Único en Posadas. 3 DE FEBRERO ENTRE BOLIVAR SAN MARTIN

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL

DE

Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560

BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRANAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza e misiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — TABICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. — PINTURAS AL OLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

PRECIOS MÓDICOS

CALLES COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengan acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL ADMINISTRADOR

Suscribese Ud. al diario más independiente de Misiones:

"LA TARDE"

Único que cuenta con un servicio informativo bien amplio tanto argentino como extranjero